

UNIVERSIDAD DE LA LAGUNA  
FACULTAD DE FILOSOFÍA Y LETRAS  
REVISTA  
DE  
HISTORIA CANARIA

Director: Dr. Elías Serra Ràfols, Catedrático de Historia

Tomo XXX

La Laguna de Tenerife (Islas Canarias)

Año XXXVIII

### *Materiales históricos*

*Desde hace mucho tiempo estamos convencidos de que es más urgente la publicación de materiales, de fuentes históricas, que la de estudios de síntesis. Sin duda aquella publicación no tiene otro objeto que permitir, con sus datos, la elaboración de estas síntesis, temas o épocas variados, que son la verdadera finalidad del trabajo del historiador. Pero, de hecho, aun estos mismos trabajos, si no contienen una aportación documental, procedente de los repertorios publicados o inéditos, suelen carecer de interés; son lo que llamamos refritos en el argot del oficio, que también lo tiene. Este sentimiento ha cundido, sin duda, y en las redacciones de las revistas especializadas se reciben muy pocos ensayos históricos y, en cambio, bastantes aportes documentales, más o menos comentados por el investigador que los manda; cosa indispensable, de todos modos, pues el texto documental en crudo, hasta sin rúbrica o resumen en cabeza, raras veces atraerá la atención del lector.*

*Decimos todo esto a propósito del carácter de casi todos los trabajos que publicamos en este tomo de REVISTA DE HISTORIA*

CANARIA. *Salvo alguna excepción, se trata siempre de la publicación de documentos inéditos, que han ido llenando nuestra carpeta y que debemos dar a conocer. En esta misma categoría deben entrar los originales de tema arqueológico que nos ha ofrecido don Sebastián Jiménez Sánchez: también en arqueología urge más la publicación de las excavaciones y de las piezas que suministran, que las lucubraciones generales. Es caso frecuente el que aquellos trabajos de investigación arqueológica queden inéditos, y si las memorias de ellos se extravían, tales trabajos son verdaderamente perdidos. Por esto publicamos con satisfacción una Memoria arqueológica que, redactada en su día, había quedado, lamentable e inexplicablemente, inédita, y esperamos que no sea la última.*

*Los demás trabajos son, ya de base documental, ya de textos raros, conservados en bibliotecas, y que también, inexplicablemente, habían quedado olvidados, a pesar de su interés para el pasado de nuestras islas. Incluimos también un trabajo publicado recientemente en la prensa diaria y que, sin duda, como otros muchos, bien merece páginas más duraderas para uso de los historiadores: nos referimos al artículo del Profesor Ruméu de Armas. Desde luego prosigue la publicación de las series documentales que llevamos iniciadas en números anteriores: los Sermones canarios del papa Clemente VI y las Datas del reparto de Tenerife.*